

ABSTRAK

Ranika Agustin, 126103211102, “Urgensi Pembentukan Lembaga Otoritas Perlindungan Data Pribadi Masyarakat Indonesia Terhadap Pencegahan Kebocoran Data Nasional Dalam Perspektif Hukum Positif Dan Fiqih Siyasah”. Skripsi Program Studi Hukum Tata Negara dan Ilmu Hukum. Universitas Islam Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025.

Pembimbing : Hj. Indri Hadisiswati, S.H, M.H.

Kata kunci : pembentukan Lembaga, Pelindungan Data Pribadi, Hukum Positif, Fiqih Siyasah

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh maraknya kasus kebocoran data pribadi bahkan setelah disahkan UU no 27 Tahun 2022 tentang Pelindungan Data Pribadi. Banyak insiden kasus kebocoran data menunjukkan implementasi dari UU PDP belum efektif. Salah satu faktornya yaitu belum terbentuknya lembaga sebagaimana diamanatkan dalam pasal 58-61 UU PDP.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah :1). bagaimana urgensi pembentukan lembaga otoritas perlindungan data pribadi masyarakat Indonesia dalam pencegahan kebocoran data nasional ? 2). bagaimana urgensi pembentukan lembaga otoritas perlindungan data pribadi masyarakat Indonesia dalam pencegahan kebocoran data nasional perspektif hukum positif dan fiqih siyasah?.

Jenis metode penelitian ini adalah penelitian normatif dengan jenis pendekatan pendekatan perundang-undangan, konseptual, dan studi kasus. Teknik pengumpulan pada penelitian ini adalah dengan menggunakan studi dokumen. Sumber data primer dari penelitian ini adalah UU No 27 Tahun 2022 Tentang Perlindungan Data Pribadi dan sumber data sekunder adalah buku, tulisan ilmiah, jurnal dan artikel yang terkait. Serta menggunakan teknik analisis dengan deskriptif analisis.

Hasil dari penelitian ini adalah 1) Ketiadaan lembaga otoritas perlindungan data pribadi menyebabkan kekosongan dalam pengawasan terhadap pengendali data dan prosesor data pribadi, sehingga memperburuk efektivitas dalam pelaksanaan UU PDP, karena tidak ada pihak yang memiliki kewenangan untuk secara aktif mengawasi, menegur, atau memberikan sanksi kepada pengendali data yang melanggar ketentuan yang ada. 2) Berdasarkan hukum positif pembentukan sangatlah penting karena tidak hanya amanat dari UU PDP , melainkan juga tidak adanya yang menjalankan fungsi dan pengawasan. Berdasarkan Fiqih Siyasah Pembentukan lembaga otoritas PDP ini memiliki tujuannya bukan hanya menyelamatkan eksistensi hidup manusia secara langsung, tetapi memberikan kemudahan, perlindungan, dan kenyamanan hukum, khususnya dalam menghadapi era digital dan Ketiadaan lembaga tersebut tidak langsung menyebabkan kerusakan total, tetapi mengakibatkan kerentanan dan kesulitan besar, seperti ketidakjelasan mekanisme penyelesaian sengketa data, penyalahgunaan identitas, serta hilangnya rasa aman warga negara

ABSTRACT

Ranika Agustin, 126103211102, “The Urgency of Establishing a Personal Data Protection Authority for the Indonesian People to Prevent National Data Leaks from the Perspective of Positive Law and Fiqh Siyasah.” Thesis for the Constitutional Law and Legal Studies Program. Sayyid Ali Rahmatullah Islamic University of Tulungagung, 2025.

Advisor: Hj. Indri Hadisiswati, S.H, M.H.

Keywords: establishment of an institution, personal data protection, positive law, Fiqh Siyasah

This research is motivated by the prevalence of personal data breaches even after the enactment of Law No. 27 of 2022 on Personal Data Protection. Many incidents of data breaches indicate that the implementation of the Personal Data Protection Law (PDP Law) has not been effective. One of the factors is the absence of an institution as mandated in Articles 58-61 of the PDP Law.

The research questions in this study are: 1) What is the urgency of establishing an authority for the protection of personal data of the Indonesian people in preventing national data breaches? 2) What is the urgency of establishing an authority for the protection of personal data of the Indonesian people in preventing national data breaches from the perspective of positive law and fiqh siyasah?

The research method used in this study is normative research with a legal, conceptual, and case study approach. The data collection technique used in this study is document analysis. The primary data source for this study is Law No. 27 of 2022 on Personal Data Protection, while the secondary data sources are books, scientific papers, journals, and articles related to the topic. The analysis technique used is descriptive analysis.

The results of this study are: 1) The absence of a personal data protection authority creates a vacuum in the supervision of data controllers and processors, thereby undermining the effectiveness of the implementation of the Personal Data Protection Law, as there is no entity with the authority to actively monitor, reprimand, or impose sanctions on data controllers who violate existing regulations. 2) Based on positive law, the establishment of such an authority is crucial not only because it is mandated by the PDP Law but also because there is no entity currently fulfilling its functions and oversight. According to Fiqh Siyasah, the establishment of a PDP authority serves not only to safeguard human existence directly but also to provide legal ease, protection, and comfort, particularly in the digital age. The absence of such an authority does not directly cause total collapse, but also leads to significant vulnerabilities and difficulties, such as unclear mechanisms for resolving data disputes, identity misuse, and the loss of citizens' sense of security.

ملخص

رانيكا أغوستين، 126103211102، "أهمية إنشاء هيئة سلطة حماية البيانات الشخصية للمجتمع الإندونيسي في منع تسرب البيانات الوطنية من منظور القانون الوضعي والفقه السياسي". أطروحة برنامج دراسة القانون الدستوري وعلم القانون. جامعة الإسلام سيد علي رحمت الله تولونغونغ، 2025

المشرف: حجية إندري هاديسواتي، س.ح، م.ح

الكلمات المفتاحية: إنشاء هيئة، حماية البيانات الشخصية، القانون الوضعي، الفقه السياسي

تتبع هذه الدراسة من انتشار حالات تسرب البيانات الشخصية حتى بعد إقرار القانون رقم 27 لعام 2022 بشأن حماية البيانات الشخصية. تشير العديد من حالات تسرب البيانات إلى أن تنفيذ قانون حماية البيانات الشخصية لم يكن فعالاً. أحد العوامل هو عدم تشكيل المؤسسة على النحو المنصوص عليه في المواد 58-61 من قانون حماية البيانات الشخصية.

مشكلة البحث في هذه الدراسة هي: (1). ما مدى إلحاحية إنشاء هيئة حماية البيانات الشخصية للمواطنين الإندونيسيين في منع تسرب البيانات الوطنية؟ (2). ما مدى إلحاحية إنشاء هيئة حماية البيانات الشخصية للمواطنين الإندونيسيين في منع تسرب البيانات الوطنية من منظور القانون الوضعي والفقه السياسي؟

نوع منهجية البحث هو البحث النظري مع استخدام نهج تشريعي ومفاهيمي ودراسة الحالة. تقنية جمع البيانات في هذا البحث هي استخدام دراسة الوثائق. المصدر الرئيسي للبيانات في هذا البحث هو القانون رقم 27 لعام 2022 بشأن حماية البيانات الشخصية والمصدر الثانوي للبيانات هو الكتب والكتابات العلمية والمجلات والمقالات ذات الصلة. كما تستخدم تقنية التحليل الوصفي.

نتائج هذا البحث هي (1) عدم وجود هيئة مختصة بحماية البيانات الشخصية يؤدي إلى فراغ في الرقابة على مراقبي البيانات ومعالجي البيانات الشخصية، مما يضعف فعالية تنفيذ قانون حماية البيانات الشخصية، لأنه لا يوجد طرف لديه الصلاحية لمراقبة مراقبي البيانات الذين ينتهكون الأحكام القائمة أو توجيه إنذار لهم أو فرض عقوبات عليهم. (2) بناءً على القانون الوضعي، فإن إنشاء هذه المؤسسة أمر بالغ الأهمية، لأنه لا يقتصر على كونه مطلباً من مطالب قانون حماية البيانات الشخصية، بل أيضاً لعدم وجود جهة تقوم بمهام الرقابة والإشراف. وبناءً على الفقه السياسي، فإن إنشاء مؤسسة حماية البيانات الشخصية لا يقتصر هدفه على الحفاظ على حياة الإنسان بشكل مباشر، بل يهدف أيضاً إلى توفير التسهيلات والحماية والراحة القانونية، خاصة في مواجهة العصر الرقمي. وعدم وجود هذه المؤسسة لا يؤدي مباشرة إلى دمار كامل، ولكنه يؤدي إلى هشاشة وصعوبات كبيرة، مثل عدم وضوح آليات تسوية نزاعات البيانات، وإساءة استخدام الهوية، وفقدان الشعور بالأمان لدى المواطنين.